

令和5年度 1月 行事予定

日	曜日	行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
8	月	成人の日						
9	火	始業式 安全指導日 特別時程	4	4	4	4	4	4
10	水	給食始 発育測定(6)	4	4	4	4	4	4
11	木	席書会(3・4) 発育測定(1)	5	5	6	6	6	6
12	金	席書会(5・6) まなびの教室指導始 発育測定(2)	4	5	5	6	6	6
13	土							
14	日							
15	月	委員会活動 発育測定(3)	4	5	5	5	6	6
16	火	発育測定(4) ギネス記録日	5	5	6	6	6	6
17	水	発育測定(5) ギネス記録日	4	4	4	4	4	4
18	木	環境学習出前授業(5)	5	5	6	6	6	6
19	金	プラネタリウム(4)	4	5	5	6	6	6
20	土							
21	日							
22	月	クラブ活動⑩ 校内書き初め展始 ギネス記録日	4	5	5	6	6	6
23	火	ギネス記録日	5	5	6	6	6	6
24	水	施設見学(2) ギネス記録日	4	4	4	4	4	4
25	木	児童集会 施設見学(2) ギネス記録日	5	5	6	6	6	6
26	金	水曜時程 施設見学(2)	4	4	5	6	6	6
27	土	学校公開(3時間) 道徳授業地区公開講座	3	3	3	3	3	3
28	日							
29	月	校内書き初め展終	5	5	5	5	5	5
30	火		5	5	6	6	6	6
31	水		4	5	5	5	5	5

1月の目標

生活目標 時間を大切にし きまりある生活をしよう
給食目標 給食について考えよう
保健目標 かぜやインフルエンザからからだを守ろう

下校時刻	通常時程	水曜時程
4時間	13:15	13:05
5時間	14:30	14:05
6時間	15:20	14:55

登校時間 8:10~8:20 (2月より開門時間を 8:05とさせていただきます)

※登校時刻を守って登校させてください

8時前から門の前に並んで待っているお子様がいらっしゃいます。教室への入室は8時10分からです。お子様の安全のために、登校時刻を守って登校するよう、お声がけをお願いします。



赤煉瓦の学舎



令和6年1月9日
新宿区立市谷小学校

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-ichiga>



新しい年のはじめに

校長

あけまして おめでとうございます。

このたびの大地震で被災された方々に、心よりお見舞い申し上げます。元日から起きた災害で今も大変な思いをされている皆様に、穏やかな日常が1日も早く戻ってくることをお祈り申し上げます。

さて今年の干支は、「甲辰(きのえ たつ)」です。「甲」は、十干の最初の文字で、ものごとの「はじまり」を象徴しています。「草木が成長し勢いを増す様子を表す」ともいわれます。そして「辰」の文字も万物が成長し動きが盛んになる様子象徴するといわれています。春の訪れとともに木々が一斉に芽吹き、枝を伸ばし花を咲かせるように、子どもたちも自分の可能性を伸ばし力を存分に発揮できる一年となることをお祈り申し上げます。

さて現代を生きる子どもたちに求められるのは「未知の課題に対しても自分で考えて判断し、周りの人々と協働しながら、たくましく生き抜いていく力」だと考えます。様々な情報があふれる中で、周りに流されることなく必要な情報を正しく読み取り、進歩し続ける技術を使いこなすために、学校では基本的な情報活用能力を育成していくことも重要と考えています。タブレット端末や電子黒板も配備されました。協働学習のアプリの導入や外部の講師を招いたプログラミング学習も進めています。そうした学習環境を生かしながら、私たち教員は日々の授業を充実し、子どもたちが確かな学力を身に付けることができるように指導していきます。また、様々な学校行事を通して、子どもたちが友達と協力し、困難なことにも立ち向かうことや努力することの大切さを学び、達成したときの喜びを味わい、実践力を身に付けられるように指導していきます。

50日余りの短い3学期ですが、児童にとって学校が安心して楽しく過ごせる場所であるように、教職員一同、精一杯努めてまいります。本年も変わらぬご支援とご協力をどうぞよろしくお願い申し上げます。

胃腸炎に気をつけましょう

養護教諭

毎年、冬になると心配されるのがノロウイルスなどによる「感染性胃腸炎」です。胃腸炎に感染してしまうと嘔吐、下痢、腹痛、発熱などの症状が起こり、大変つらい思いをすることになってしまいます。

胃腸炎のうちノロウイルスによるものの多くは「経口感染」によって感染します。例えば、感染者の吐しゃ物に含まれたウイルスが気づかないうちに手に付着してそれが口に入ったり、ウイルスを含む吐しゃ物が塵やほこりとなりそれを吸い込んだりすることで感染します。また、ウイルスが蓄積した牡蠣などの二枚貝などを不十分な加熱のまま食べたり感染者が調理等をして汚染された食品を食べたりした場合に感染します。

最近では、感染症予防のために手指のアルコール消毒をする機会が増えましたが、ノロウイルスはアルコールが効きにくい特徴があります。そのため、家庭内や学校などで感染を拡げないためには、せっけんを使った手洗いを行うことが大切です。また、吐しゃ物の処理を行う際にも、換気や次亜塩素酸による消毒、処理後のていねいな手洗いなどのポイントを覚えておくことで慌てずに対応することができます。

書き初め展

国語部

書き初めは古くから伝わるお正月の伝統行事です。もともとは宮中で行われていた儀式でしたが、江戸時代以降、庶民にも広がったそうです。元旦に今年初めて汲んだ水を神棚に供えておき、その水で墨をすり、その年の恵方に向かってめでたい詩歌を書いていたことが始まりとされています。

今年の「席書会」は1月11日(木)12日(金)に行います。低学年は自分の教室で硬筆の作品を、中・高学年は体育館にて毛筆の作品を仕上げます。年の初めにあたり、気持ちを落ち着かせて筆をとり、心豊かに表現してほしいです。子どもたちは、「席書会」といういつもとは違った雰囲気の中で、少し緊張感をもって、練習の成果を発揮して清書を仕上げます。

仕上がった作品は、1月22日(月)~1月29日(月)に、各教室の廊下に展示し、お互いのよさを鑑賞する機会とします。学校へいらっしゃった際には、是非子どもたちの作品もご覧ください。